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Школьник 
из Хорошёво-Мнёвников 
выиграл городской турнир 
по настольному теннису

Победителем московских 
соревнований по на-
стольному теннису стал 
ученик школы №1560 

«Лидер» из Хорошёво-Мнёвников 
семнадцатилетний Василий Амур-
ский. Это была не первая побе-
да юноши. Раньше он дважды за-
нимал первые места на окружных 
чемпионатах.

Играть в теннис Василия научил 
отец. А когда мальчику исполни-
лось восемь лет, он пришёл в сек-
цию и вскоре стал играть лучше 
всех. 

Сейчас Василий тренируется че-
тыре раза в неделю. 

— Больше всего в теннисе мне 
нравится, что в нём не бывает ни-
чьих, всегда или ты побеждаешь, 
или тебя. Каждый сет — это шквал 
эмоций, — рассказал он «СЗ».

К городским соревнованиям 
юноша готовился серьёзно. И те-
перь намерен победить и в других 
городских турнирах.

Кстати, кроме настольного тен-
ниса, Василий играет в футбол и 
несколько лет занимается про-
граммированием, с которым и хо-
чет связать своё будущее. Спорт со-
всем не мешает юноше, он учится 
на отлично и идёт на золотую ме-
даль.

Мария ГОРБУНОВА

Юноше нравится, 
что в этом виде 

спорта не бывает 
ничьих

За неделю в округе 
произошло 10 пожаров, 
погиб один человек.

В Щукине в огне 
погибла женщина

Пожар в доме 8, корп. 2, 
на 3-м Волоколамском про-
езде возник около часа дня. 
Обследовав горящую кварти-
ру, пожарные обнаружили на 
полу тело 75-летней хозяйки. 
Жительницу соседней кварти-
ры удалось спасти: пожарные 
вывели её из подъезда с по-
мощью спасательного устрой-
ства, защищающего органы 
дыхания от дыма. Кроме того, 
в целях безопасности на улицу 
вывели ещё пятерых жильцов 
дома. Огонь пожарным уда-
лось оперативно потушить. 
Причины устанавливаются.

На улице 
Новощукинской 
спасли шестерых 
человек

Сигнал о пожаре в пяти-
этажке на ул. Новощукинской, 
4, поступил около пяти вечера. 
Горели сразу две квартиры на 
первом и втором этажах. Три 
человека из квартиры на пер-
вом этаже успели выйти на 
улицу сами. А вот жильцов с 
других этажей пришлось вы-
водить пожарным: они помог-
ли выбраться шестерым, в том 
числе одному ребёнку. Их ос-
мотрели врачи, никто не по-
страдал. На тушение пожара 
ушло около получаса, его при-
чины устанавливаются.

Вера ШАРАПОВА 

пожары

Два проектируемых 
проезда в Северном Ту-
шине и Щукине ста-
ли улицами и получили 
имена. Постановление 
об этом подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

В Северном Тушине 
появилась улица Бубно-
ва. Это бывший участок 
проектируемого проез-
да №5492 от улицы Фо-
мичёвой до Планерной. 
Улица названа именем из-
вестного учёного — раз-
работчика антенных си-
стем лауреата Государ-
ственной премии СССР 
Георгия Бубнова.

В Щукине бывший 
проектируемый проезд 
№4826 от улицы Гамалеи 
до Живописной переиме-
нован в улицу Академи-
ка Ермольевой — в честь 

учёного микробиолога и 
эпидемиолога Зинаиды 
Ермольевой. В 1942 году 
она первой в СССР выде-

лила культуру пеницил-
лина, что спасло жизни 
тысяч солдат во время 
войны.

Кроме того, за счёт про-
ектируемых и безымян-
ных проездов в столи-
це продлили 31 улицу. В 
СЗАО Таллинская улица 
в Строгине увеличилась 
за счёт проектируемого 
проезда №117, Новокур-
кинское шоссе в Курки-
не стало больше за счёт 
проектируемого проез-
да №6699. А Трикотаж-
ный проезд стал длин-
нее за счёт безымянного 
проезда в створе проекти-
руемого проезда №5300 в 
районах Южное Тушино 
и Митино.

Анна ФОМИНА

В СЗАО появились улицы Бубнова 
и Академика Ермольевой

В Северном Тушине 
продавец белья 
украл у пенсионерки 
400 тысяч

88-летняя женщина гуляла у сво-
его дома на улице Вилиса Лациса, 
когда рядом остановилась маши-
на. Выглянувший из окошка муж-
чина предложил приобрести у него 
за 5 тыс. рублей комплект хороше-
го постельного белья. Качество по-
нравилось пенсионерке, и она при-
гласила продавца подняться к ней 
в квартиру за деньгами.

— Когда женщина вытащила из 
тумбочки деньги, злоумышленник 
попросил у неё стакан воды. Пока 
она ходила на кухню, тот вынул 
из тумбочки все её сбережения 
— 400 тыс. рублей, — рассказа-
ли «СЗ» в пресс-службе УВД по 
СЗАО.

К счастью, пострадавшая почти 
сразу заметила пропажу. Полицей-
ским удалось быстро задержать 
злоумышленника — 32-летнего 
безработного приезжего. Сейчас 
он находится под стражей, возбуж-
дено уголовное дело. 

Вера ШАРАПОВА

Селезня редчайшей 
серой утки обнаружили 
специалисты Моспри-
роды на Бездонном озе-
ре в Серебряном Бору. 
Он плавал вместе с кря-
квами и, несмотря на 
свои небольшие разме-
ры, ничуть их не боял-
ся, даже пытался отго-
нять, когда те подплы-
вали слишком близко.

— Серая утка зане-
сена в Красную книгу 
Москвы как исчезнув-
ший вид, переставший 
обитать в городе, — рас-
сказали «СЗ» в Моспри-
роде. — На гнездовании 
её не встречали уже лет 

тридцать. Судя по все-
му, селезень стал слу-
чайным гостем Серебря-
ного Бора, решив отдох-
нуть во время перелёта в 
тёп лые края.

Серые утки питаются 
растительным кормом, а 
во время выращивания 
утят могут полакомить-
ся насекомыми, мол-
люсками, ракообраз-
ными, головастиками 
и мальками рыб. Гнез-
дятся они в лесных и 
степных зонах Евразии 
и Северной Америки, а 
зимуют на южных мор-
ских побережьях.

Наталья АНОХИНА

На Бездонном озере 
обнаружена редчайшая 
серая утка

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

Василий Амурский тренируется 
четыре раза в неделю

Улица Бубнова получила название в честь известного 
учёного, разработчика антенных систем Георгия Бубнова

Улица Академика Ермольевой названа в честь 
Зинаиды Ермольевой, которая первой в СССР 
выделила культуру пенициллина

Эта птица занесена в Красную книгу 
Москвы как исчезнувший вид
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С 
тревожным со-
общением об-
ратились в го-
родской Коми-

тет ветеринарии жители 
дома на Таллинской. По 
их словам, вот уже боль-
ше трёх суток в одной из 
квартир без еды и воды 
заперты две собаки: их 
хозяина увезли с корона-
вирусом в больницу.

За помощью ветерина-
ры обратились в Управ-
ление соцзащиты насе-
ления СЗАО. На место 
вызвался поехать специ-
алист филиала «Строги-
но» ТЦСО «Щукино» Гер-
ман Афанасьев.

— У меня у самого два 
лабрадора, не мог оста-
вить собак в беде, — при-
знался он «СЗ». 

К моменту прибытия 
Германа и сотрудников 
ветеринарной службы в 
подъезде уже столпились 
соседи. Один из них рас-
сказал, что владелец со-
бак оставил ему ключи от 
своей квартиры для ухо-
да за питомцами, однако 
войти в квартиру невоз-
можно: собаки стали ве-
сти себя агрессивно. 

Действительно, даже 
попытки подойти к две-
ри вызывали ярость со-
бак. И тогда Герман Афа-
насьев вспомнил о во-
лонтёрах, которые с на-
чалом пандемии стали 
помогать москвичам вы-
гуливать домашних пи-
томцев. Ведь среди них 
есть настоящие асы-ки-
нологи! 

Связались с координа-
тором одной из групп во-
лонтёров, кинологом На-
тальей Троц. Шаг за ша-
гом по телефону она ру-
ководила операцией по 
вызволению собак.

— Когда животные по-
няли, что мы пришли им 
помочь, успокоились. Мы 
передали их ветеринарам, 
— рассказал Герман. 

Сейчас собаки находят-
ся в зоогостинице Мо-
сковской станции по борь-
бе с болезнями животных. 

Здесь соцработникам со-
общили, что с собаками 
всё в порядке и они с не-
терпением ждут хозяина, 
которого, по прогнозам 
врачей, скоро выпишут. 

Оксана МАСТЮГИНА 

В Строгине вызволили 
запертых в квартире собак 

Животные голодали, 
но никому не позволяли 

заходить в дом

голосуйте на сайте szaopressa.ru

ваше мнение

«Пользуетесь ли вы 50-процентной скид-
кой в метро?»— такой вопрос мы задали на-
шим читателям в прошлом номере. Напом-
ним, со 2 ноября проезд на Таганско-Крас-
нопресненской и Некрасовской линиях стал 
в два раза дешевле для тех, что кто заходит 
в подземку утром до 7.15 либо с 8.45 до 9.15.

Как выяснилось, желающих сэкономить не-
мало. Уже покупали билеты со скидкой 40% 
принявших участие в опросе жителей. Они едут 
на работу по Таганско-Краснопресненской вет-
ке как раз в эти временные интервалы. 

Ещё 40% респондентов положительно 
оценили нововведение, но воспользовать-
ся им не смогли, поскольку едут на работу 
по другой ветке метро.

Наконец, 22% участников опроса призна-
лись, что скидки в метро их мало волнуют, 
потому что они пользуются другими вида-
ми транспорта.

Снаряд времён Вели-
кой Отечественной вой-
ны обнаружили в районе 
торгового центра на про-
спекте Маршала Жукова 
рабочие, которые занима-
лись обустройством осве-
щения. 

— На место немедлен-
но выехали сотрудни-
ки МЧС и других служб, 
которые извлекли из зем-
ли предмет. Выяснилось, 
что это действитель-
но снаряд времён Вели-
кой Отечественной вой-

ны калибра 120 милли-
метров, без взрывате-
ля, — сообщили «СЗ» в 
пресс-службе Управле-
ния МЧС по СЗАО. 

Место находки было 
оцеплено, однако эвакуа-
ция людей не потребова-

лась: расстояние до бли-
жайшего администра-
тивного здания состав-
ляло 15 метров, до жилых 
домов — 60 метров. Сна-
ряд вывезли для утили-
зации.

Вера ШАРАПОВА

На проспекте Маршала Жукова нашли снаряд времён войны

 «Строгинские вести» 

В Строгине такси протаранило 
иномарку и разрушило стену

О странной ночной ава-
рии, произошедшей во дворе 
дома 7, корп. 2, на Строгин-
ском бульваре, сообщила ин-
тернет-газета «Строгинские 
вести». Таксист протаранил 
припаркованный «Хёндай», 
который отлетел и так силь-
но впечатался в кирпичное 
ограждение контейнерной 

площадки, 
что стена 
разруши-
лась. Во-
дитель такси и его пассажиры выскочили 
из машины и ударились в бегство.

  «Районный масштаб»

В Щукине мужчина пришёл в УВД 
с игрушечными гранатами

О мужчине, попытавшемся пронести в 
здание УВД по СЗАО предметы, похожие на 
гранаты, рассказала интернет-газета «Рай-
онный масштаб». После задержания выясни-
лось, что это гранаты для игры в страйкбол 
и мужчина просто забыл оставить их дома.

  «Наше Северное Тушино»

Жители Северного Тушина ищут 
дом для маленького «британца»

Историей про котёнка-найдёны-
ша поделилось электронное изда-
ние «Наше Северное Тушино». 
Жительница района опубликова-
ла в районном паблике «Наше Ту-
шино» в сети «Фейсбук» пост о 
том, что ищет хозяев котёнку бри-

танской породы. 
Малыш был об-
наружен возле 
станции метро 
«Октябрьское 
Поле».

прочитано в районной газете

Тонущую спортсменку 
вытащили из Москвы-ре-
ки в районе Серебряного 
Бора сотрудники поис-
ково-спасательной стан-
ции «Татарово» Сергей 
Картавый и Сергей Бузу-
нов. Как выяснилось, де-
вушка занимается акаде-
мической греблей. В этот 
раз она отправилась на 
очередную тренировку, 
но не справилась с лод-
кой, и та перевернулась.

— О ЧП сообщили от-
дыхавшие на берегу оче-
видцы. Они сказали дис-
петчеру, что девушка кри-
чит и зовёт на помощь, — 
рассказал «СЗ» Сергей 
Картавый. — Мы подплы-
ли на катере буквально за 

несколько минут. Броси-
ли ей спасательный круг. 
Она была очень напугана. 
К тому же успела замёрз-
нуть в холодной воде. 

К счастью, спортсмен-
ка не получила никаких 
травм, поэтому отказалась 

от предложения спасате-
лей поехать на станцию 
и вызвать скорую. Вместо 
этого она попросила от-
везти её на спортивно-тре-
нировочную базу, где была 
сменная сухая одежда. 

Вера ШАРАПОВА

В Серебряном Бору спасли тонувшую 
девушку-гребца Наш следующий вопрос:

С 7 ноября все выделенные поло-
сы в Москве перешли на ежеднев-
ный режим. В СЗАО они есть на 
Волоколамском, Звенигородском 
и Пятницком шоссе, проспекте 
Маршала Жукова и улице Мнёвни-
ки. На ваш взгляд, общественный 
транспорт здесь стал передви-
гаться по выходным быстрее?

Варианты ответов:
 Конечно, автобусы теперь едут 
заметно быстрее.

 Возможно, но я и раньше не 
замечал в выходные заторов на 
дороге.

 Нет, не вижу перемен к 
лучшему.

 Я не пользуюсь общественным 
транспортом.

Жители округа активно 
пользуются утренними 
скидками в метро

Герман Афанасьев 
не мог оставить собак 
в беде, ведь у него 
самого два лабрадора

После такого «подвига» 
водитель сразу сбежал

Породистый кот 
гулял сам по себе

Сергей Бузунов (слева) и Сергей Картавый 
подошли к тонущей девушке на катере
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Ко л и ч е с т в о 
з аб о левш и х 
COVID-19 в 
нашем горо-
де продолжа-

ет оставаться на высоком 
уровне. Сергей Собянин 
в своём блоге 10 ноября 
рассказал о введении но-
вых ограничений в свя-
зи с ситуацией по коро-
навирусу. 

Ситуация 
остаётся сложной

По словам столичного 
градоначальника, начи-
ная с сентября эпидемия 
коронавируса набирает 
обороты. Уже два с поло-
виной месяца Москва бо-
рется с этой бедой. За здо-
ровье и жизнь москвичей 
идёт настоящее сражение. 

«Неделю назад каза-
лось, что уровень забо-
леваемости стабилизи-
ровался на высоком, но 
всё же ещё некритичном 
уровне. Однако послед-
ние дни мы вновь ви-
дим существенный рост. 
В понедельник, 9 ноя-
бря, было выявлено 6897 
случаев — антирекорд за 
весь период пандемии», — 
написал Собянин. 

Он отметил, что в авгу-
сте лишь 1 из 100 тестов 
давал положительный ре-
зультат на COVID-19, но 
к концу октября их доля 
выросла до 5,8%, а затем 
до 7,5%. По прогнозам 
медиков, в ближайшие 
недели вполне вероятно 
ухудшение ситуации. 

И без того тревожную 
тенденцию ещё более ос-
ложняет медленный, но 
верный рост количества 
тех, кто болеет гриппом и 
другими респираторными 
заболеваниями. Пациен-
тов в городских больни-
цах становится больше, а 
ведь московские медики 
и так работают на преде-
ле возможностей. 

— В этих условиях су-
ществующих мер проти-
водействия коронавирусу 
становится недостаточно. 
Требуется ввести допол-
нительные ограничения, 

чтобы, насколько это воз-
можно, разорвать цепочки 
передачи вируса и снизить 
уровень заболеваемости, 
— сообщил мэр Москвы. 

Посидите дома, 
пожалуйста!

Ограничения вводят-
ся 13 ноября и будут дей-
ствовать в течение двух 
месяцев, до 15 января 2021 
года включительно. 

Всё это время студен-
ты вузов и колледжей бу-
дут учиться в режиме он-
лайн, на дому. На время 
введения ограничений 
транспортные карты та-
ких учащихся будут за-
блокированы. 

— Школьникам и сту-
дентам, переведённым на 
дистанционную форму 
обучения, рекомендует-
ся соблюдать домашний 
режим и свести к мини-
муму поездки по городу, 
— пояснил это решение 
мэр Москвы. 

Также принято реше-
ние, что временно необ-
ходимо приостановить 
работу детских лагерей 
дневного пребывания, 
детских развлекательных 
центров, детских комнат 
в торговых центрах, дет-
ских уголков в кафе. При 

этом развлекательные ме-
роприятия для детей на 
открытом воздухе можно 
проводить по-прежнему. 

Дети страдают, 
как взрослые 

Безусловно, сохраняет-
ся дистанционное обуче-
ние учащихся 6-11-х клас-
сов. Пока оно введено до 
22 ноября. 

При этом эксперты от-
мечают: дети переносят 
коронавирус легко или 

бессимптомно, но зара-
жают вирусом других. К 
примеру, израильские 
врачи за полгода пан-
демии взяли у детей 678 
тысяч тестов на коро-
навирус. Из них у 55 ты-
сяч, то есть у 8%, выявили 
COVID-19. А вот у взрос-
лых этот показатель со-
ставляет лишь 6%. 

Из-за высокой актив-
ности ребёнок может за-
разить не менее 10 кон-
тактировавших с ним 

человек. К слову, изра-
ильские врачи выявили 
суперраспространителей 
вируса, то есть тех, кто за-
разил очень большое ко-
личество других людей. 
Из 350 таких агрессивных 
носителей 17 были детьми 
и подростками в возрасте 
до 17 лет, а один ребёнок и 
вовсе заразил 24 человека.

С зарубежными колле-
гами солидарны и рос-
сийские врачи. 

Александр Мясников, 
телеведущий, кардиолог, 

главный врач городской 
клинической больницы 
№71, отметил, что у детей 
младших классов и роди-
тели помоложе, и бабуш-
ки-дедушки ещё даже и 
не в группе риска, и обу-
чаться им важнее даже 
не наукам, а социально-
му общению. А вот под-
ростки-старшеклассники 
уже посознательнее, они 
должны уметь концен-
трироваться и восприни-
мать информацию, пусть 

даже и дистанционно. Да, 
сами подростки практи-
чески не болеют, но их ба-
бушки и дедушки попада-
ют в зону риска. А имен-
но эта группа пациентов 
— основной контингент 
больничных коек москов-
ских больниц.

Как рассказала заме-
ститель мэра по вопро-
сам социального разви-
тия Анастасия Ракова, в 
октябре количество за-
болевших вирусом в ка-
ждой возрастной группе 
выросло более чем в два 
раза. Этот показатель 
остался на прежнем уров-
не лишь в группе школь-
ников 6-11-х классов, а 
это почти полмиллиона 
человек. Такой резуль-
тат стал возможен только 
благодаря переводу стар-
ших школьников на до-
машнее обучение. 

— Если бы среди этих 
учащихся был отмечен та-
кой же рост, как и у лю-
дей других возрастов, то 
сейчас болели бы при-
мерно на 5 тысяч человек 
больше. В таком случае, 
даже без учёта зараже-
ния ими других контакт-
ных лиц, заболеваемость 
COVID-19 в Москве уве-
личилась бы на 12%, — за-
явила Ракова. 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин также высказал 
предположение, что уче-
ники 6-11-х классов, ско-
рее всего, продолжат дис-
танционное обучение. Об 
этом он сообщил в эфире 
телеканала «Россия 24».

— С большой вероятно-
стью можно сказать, что 
этот режим будет про-
длён, — сообщил мэр. 

Рестораны 
в новогоднюю 
ночь работать 
не будут

Ограничения косну-
лись и заведений обще-
ственного питания. Ре-
стораны, кафе, бары, ноч-
ные клубы, клубы кара-
оке, боулинги и другие 
развлекательные заведе-
ния ночью, с 23.00 до 6.00, 

работать не будут. Даже в 
новогоднюю ночь. 

При этом общепиту 
можно круглые сутки го-
товить и торговать гото-
выми блюдами через ку-
рьерскую доставку. Кафе 
и ресторанам, которые 
работают исключитель-
но днём, рекомендовано 
проводить регистрацию 
посетителей с помощью 
QR-кодов.

В блоге мэра также го-
ворится, что в кинозалах, 
концертных залах и теа-
трах во время представ-
ления не должно быть за-
полнено более 25% мест. 
Массовые спортивные 
мероприятия, где присут-
ствуют зрители, надо со-
гласовывать с городским 
Департаментом спорта и 
Роспотребнадзором. 

«Временно приоста-
навливается проведе-
ние культурных, выста-
вочных, просветитель-
ских, досуговых, развле-
кательных, зрелищных и 
аналогичных мероприя-
тий с участием зрителей», 
— написал в своём блоге 
Сергей Собянин. 

А в беседе с журнали-
стом канала «Россия 24» 
мэр пояснил, что огра-
ничения, особенно вве-
дённые на новогодние 
праздники, конечно, не-
приятны.  

— Но в первую очередь 
мы должны заботиться о 
жизни и здоровье людей. 
Когда каждый день уми-
рают десятки москвичей, 
принимать решение о ка-
ких-то крупных культур-
но-массовых мероприя-
тиях, поверьте, тяжело. 
Мне непросто прини-
мать решение и по огра-
ничениям, но ситуация 
такая, какая есть, и она 
требует определённых 
решений, пусть даже не-
приятных. Но мы их при-
нимаем не ради какой-то 
абстрактной цели, а для 
того, чтобы сохранить 
жизнь и здоровье сотен, 
а может быть, тысяч лю-
дей, — сказал Собянин.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Студенты переходят 
на дистанционку, 
ночные клубы закрываются 
Ограничения будут действовать до 15 января 2021 года 
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Кафе и ресторанам 
рекомендовано проводить 
регистрацию посетителей 
с помощью QR-кодов

Дистанционное обучение 
оберегает детей 

и взрослых 
от контактов с больными
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В 
столице побит май-
ский рекорд по ко-
личеству заболев-
ших коронавиру-
сом. Только за один 

день в городе выявлены 6897 
человек с COVID-19, госпита-
лизированы 1104 пациента, к 
ИВЛ подключены 349.

Лекарств и коек 
пока хватает 

По оценкам городских вла-
стей, ситуацию назвать ста-
бильной нельзя, а рост коли-
чества заболевших вызывает 
тревогу. Об этом рассказала 
заместитель мэра Анастасия 
Ракова в интервью ТАСС.

— Мы впервые с середины 
мая преодолели отметку в 6 ты-
сяч новых выявленных случаев 
коронавируса, — сказала она.

Заместитель мэра напомни-
ла, что всю предыдущую неде-
лю в городе медики фиксиро-
вали рост общей заболеваемо-
сти. Всего лишь за четыре дня 
эти показатели выросли с 0,7 до 
24% по количеству выявленных 
случаев. Также стало больше па-
циентов, которым требуется ле-
чение в стационаре. Их число 
выросло с 1,9 до 9%. Ежеднев-
но в больницы поступают 1300-
1400 человек, заразившихся ко-
ронавирусом.

Тем не менее пока удаёт-
ся обеспечить всех нуждаю-
щихся местами в стациона-
рах. В городе развёрнуто бо-
лее 15 тысяч коек для больных 
COVID-19. Сейчас задействова-
но примерно 70% этого фонда, 
но у Москвы есть резерв, кото-
рый может быть развёрнут при 

необходимости. Кроме этого, 
столичные медики накопили 
достаточный опыт для эффек-
тивной борьбы с инфекцией, а 
лечебные заведения не испы-
тывают дефицита в лекарствах. 

Штрафы заплатили 
160 тысяч горожан

Как отмечают эксперты, до 
начала массовой вакцинации 
наиболее действенным спосо-
бом сдерживания распростра-
нения вируса является ноше-
ние масок и перчаток, а также 
отказ от посещения мест боль-
шого скопления людей. 

— Ключевые меры защиты 
уже проверены временем, до-
казали свою эффективность и 
доступны каждому: соблюдай-
те социальную дистанцию, ис-
пользуйте средства защиты в 
людных местах, помещениях 
и в транспортных средствах, — 
отметила Ракова. 

Несмотря на эти, казалось 
бы, простые и легко выпол-
нимые рекомендации, неко-
торые горожане продолжают 
нарушать правила санитар-
ной безопасности. 

Как рассказывает начальник 
Главного контрольного управле-
ния г. Москвы Евгений Данчи-
ков, в столице ежесуточно фик-
сируется 3 тысячи случаев несо-
блюдения мер профилактики. 

К примеру, во время провер-

ки торговых центров в Восточ-
ном округе только за один день 
контролёры обнаружили 74 на-
рушителя масочного режима. 
В магазинах на Западе Москвы 
их обнаружили более шести 
десятков. Всем им предсто-
ит заплатить штраф в размере 
4 тыс. рублей. 

За всё время действия огра-
ничений 160 тысяч жителей 
столицы были оштрафованы 
за нахождение в общественных 
местах, в том числе в транспор-
те, без масок или перчаток. 

Правда, по информации Де-
партамента транспорта г. Мо-
сквы, в последние дни число пас-
сажиров в масках в метро достиг-
ло почти 100%, а перчатки носят 
больше 75%. При этом благодаря 
тщательной дезинфекции ваго-
нов и станций в метрополитене 
на контактных поверхностях ко-
ронавирус не обнаружен. 

Штраф 
или печать на дверь

Как отмечает Данчиков, го-
родские службы проверяют не 
только граждан: под присталь-
ным вниманием — предприя-
тия и организации. Юриди-
ческих лиц и частных пред-
принимателей, которые не 
соблюдают санитарно-эпиде-
миологические требования, 
также привлекают к ответ-
ственности. 

— За весь период к админи-
стративной ответственности 
было привлечено свыше 132 ты-
сяч предпринимателей и пред-
приятий, — рассказывает он. 

К примеру, Роспотребнадзор 
закрыл фитнес-клуб сети Paris 
Life в Чертанове на ул. Киро-
воградской, 23а, из-за несо-
блюдения мер профилакти-
ки. Выяснилось, что в клубе 
нет систем обеззараживания 
воздуха, не обрабатывают ан-
тисептиком контактные по-
верхности, не установлены са-
нитайзеры, а часть посетите-
лей не носят маски и перчатки. 
Работа клуба временно пре-
кращена. Решение о назначе-
нии наказания — штрафе или 
приостановке работы на 90 
дней — будет принимать суд. 

— Только соблюдение всех 
мер, ограничений позволит 
нам не вводить более жёсткие 
мероприятия, как это сдела-
но в большинстве зарубеж-
ных стран, и победить коро-
навирус, — сказал Данчиков.

Евгений БАКИН

Вирус не отступает
Число заболевших COVID-19 в Москве стабильно растёт

Московский театр юного зри-
теля в Мамоновском переулке 
приостановил работу из-за ко-
ронавируса. 

«В связи с неблагоприятной 
эпидемиологической ситуа-
цией, связанной с угрозой рас-
пространения коронавирусной 
инфекции, принято решение о 
приостановке деятельности те-
атра с 7 ноября на две недели», 
— говорится в сообщении, опу-
бликованном на официальном 
сайте театра.

Уточняется, что спектакли, 
которые артисты ТЮЗа пла-
нировали сыграть в ноябре, пе-
реносятся на декабрь. График 
опубликован на сайте театра. 

Валерий ПОПОВ

ТЮЗ закрыли 
на две недели

Гости 
обсервационных 
центров Москвы 
с начала октября 
получили больше 
тысячи посылок

С начала октября гости столич-
ных обсервационных центров 
получили больше тысячи посы-
лок от родственников и друзей. Те 
передавали игрушки, сладости, 
фрукты, забытые вещи и предме-
ты первой необходимости. 

— Для многих гостей под-
тверждённый коронавирус 
— это стресс, — рассказали в 
пресс-службе Департамента 
труда и социальной защиты на-
селения г. Москвы. — Сотруд-
ники обсервационных про-
странств создают комфортные 
условия, чтобы гости быстрее 
шли на поправку. А друзья и 
родственники могут передать 
приятный сюрприз.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

Как сообщает Госинспекция по 
недвижимости, в сентябре — ок-
тябре проверено 17 500 салонов 
красоты, массажа и СПА, офи-
сов, стадионов, кинозалов, теа-
тров и музеев. 

Выявлено 1157 нарушений, 
93% столичных организаций вы-
полняют предписания и соблю-
дают все меры профилактики 
COVID-19.

i  Меры 
профилактики 
соблюдают 
93% организаций

В реанимации ГКБ №15 
имени Филатова
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Москвичи старше 30 лет ста-
ли чаще попадать в палаты для 
пациентов с коронавирусом в 
тяжёлом состоянии. По словам 
главного врача городской кли-
нической больницы им. Ино-
земцева, руководителя резерв-
ного госпиталя в «Сокольни-
ках» Александра Митичкина, 
это связано с тем, что моло-
дые люди тянут с обращением 
к врачу, надеясь, что их болезнь 
не коронавирус, а простая про-
студа, и продолжают ходить на 
работу.

— Конечно, большую часть 
пациентов составляют люди 
50+, но количество молодых 
пациентов со средней тяже-
стью или с тяжёлой не радует. 
Конечно, сопутствующие за-
болевания также играют свою 
роль, — сказал Митичкин.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Среди пациентов 
в тяжёлом состоянии 
стало больше 
молодых людей

Ежедневно в больницы 
поступают 1300-1400 человек, 
заразившихся коронавирусом
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?  Почему заведения 
закрываются именно 

ночью? Днём люди также 
нарушают ограничительные 
меры. 

Работающие ночью уве-
селительные заведения 
стали главными рассад-
никами COVID-19 в ряде 
стран весной. Практика 
показывает, что на ноч-
ных вечеринках труднее 
всего соблюдать масоч-
ный режим и социаль-
ную дистанцию. Днём по-
сетители в большинстве 
соблюдают дистанцию и 
масочный режим. 

?  Система QR-кодов и 
чек-инов оказалась 

неэффективной? 
Система сработала эф-

фективно, но её задачей 
было не ограничение по-
сещений, а контроль над 
цепочками распростране-
ния заболевания. За пер-
вые 10 дней работы систе-
мы чек-инов было офици-
ально зафиксировано 26 
пересечений с заболевши-
ми коронавирусом; более 
1700 человек, оказавших-
ся под угрозой заражения, 
были свое временно опо-
вещены о необходимости 
сдачи теста. 

?   Зачем блокировать 
проездные студентам, 

если их это не остановит от 
немотивированных выходов 
в город? 

Блокировка помогает 
снизить количество из-
лишних передвижений и 
уделить больше внимания 
продолжению обучения в 
дистанционном формате. 
Это, как и другие меры, 
поможет затормозить 
распространение заболе-
вания и снизить нагрузку 
на врачей и на медицин-
ские организации. 

?  Что делать студентам 
с небольшим доходом, 

если им нужно выйти по 
важному делу, например в 
больницу или в магазин?

Для получения меди-
цинской помощи (на-
пример, для прохожде-
ния сеансов диализа, 
курсов химиотерапии и 
других видов лечения по 
неотложным показани-
ям) в течение дня записи 
к врачу социальная кар-
та будет разблокирована. 
Если нужны продукты, 
то лучше выбрать бли-
жайший магазин в шаго-
вой доступности.

?  Доказана ли эффек-
тивность дистанцион-

ного образования школьни-
ков? 

Онлайн-обучение не 
означает, что уровень 
знаний у школьников 
снизился. Учителя дела-
ют всё, чтобы качество 
образования оставалось 
на том же уровне. Несмо-
тря на все сложности, 

связанные с пандеми-
ей, средние результаты 
ЕГЭ-2020 в Москве оказа-
лись на уровне прошлых 
лет. Больше 38% выпуск-
ников набрали 220 баллов 
и более по трём предме-
там. Почти каждый вто-
рой из них добился сверх-
высокого результата, на-
брав по трём предметам 
250 и более баллов. На 
экзаменах было получено 
почти 2 тысячи 100-бал-
льных результатов.

? Закроют ли ДОУ?
В настоящее время до-

школьные отделения 
продолжают свою рабо-
ту в традиционном фор-
мате. Особое внимание в 
дошкольных группах уде-
ляется соблюдению сани-
тарно-эпидемиологиче-
ских требований. Для того 
чтобы не допустить ско-
пления людей, использу-
ют несколько входов в зда-
ние. Также в обязатель-
ном порядке всем воспи-
танникам и сотрудникам 

измеряют температуру с 
помощью бесконтактных 
термометров. Если у ко-
го-то наблюдаются сим-
птомы ОРВИ, то их изо-
лируют до прибытия ско-
рой помощи. Также все 
сотрудники обеспечены 
средствами индивиду-
альной защиты. Родители 
воспитанников на терри-
торию дошкольных отде-
лений допускаются толь-
ко в масках. 

Дошкольные группы 
изолированы друг от дру-
га, то есть все занятия у 
ребят проходят либо в их 
группе, либо на откры-
том воздухе отдельно от 
воспитанников других 
групп. Сокращать число 
детей в группах не пла-
нируется.

Во всех дошкольных 
группах ежедневно про-
водится тщательная убор-
ка с применением мою-
щих и дезинфицирую-
щих средств. Кроме того, в 
помещениях установлены 
дозаторы с кожными ан-

тисептиками для обработ-
ки рук и бактерицидные 
лампы закрытого типа для 
обеззараживания воздуха, 
которые абсолютно безо-
пасны для детей.

? Cостоится ли фести-
валь «Путешествие в 

Рождество»? 
Фестиваль «Путеше-

ствие в Рождество» в этом 
году проводиться не будет 
в связи с эпидемиологи-
ческой ситуацией. Также 
не состоятся и традици-
онные новогодние ёлки. 
Улицы и площади города 
будут украшены празд-
ничной иллюминацией 
для создания привычной 
новогодней атмосферы.

?  Будут ли проводиться 
проверки по соблюде-

нию ограничительных мер?
Да. Проверки будут про-

водить уполномоченные 
органы власти (сотруд-
ники полиции и ОАТИ).

?  Планируется ли 
ограничить количе-

ство едино временно 
пребывающих постояльцев 
в домах отдыха или в 
гостиницах, расположенных 
в Москве? 

На сегодняшний день 
такие меры не предусмо-
трены. Текущие огра-
ничительные меры мо-
гут быть пересмотрены 
в зависимости от изме-
нений эпидемиологиче-
ской ситуации. Сегод-
ня гостиницы и дома от-
дыха должны соблюдать 
действующие ограничи-
тельные меры.

?  Будут ли штрафовать 
школьников и 

студентов, переведённых на 
онлайн-обучение, если они 
будут свободно передви-

гаться по улице, на транс-
порте или в ТЦ?

Нет, штрафы не преду-
смотрены. Школьникам 
и студентам, переведён-
ным на дистанционное 
образование, рекомендо-
вано воздержаться от нео-
бязательных поездок. Это 
необходимо для сокраще-
ния распространения за-
болевания.

? Предусмотрены ли 
штрафы для организа-

ций, которые проведут 
корпоратив для сотрудни-
ков?

В случае если при про-
ведении корпоративных 
мероприятий будут нару-
шены текущие санитарно- 
эпидемиологические огра-
ничения, заведение, где 
проводится корпоратив, 
будет оштрафовано. Так-
же за несоблюдение мер 
могут быть оштрафованы 
участники мероприятия.

? Будут ли работать 
открытые ледовые 

катки в Москве? 
Да, в данный момент 

работа открытых ледо-
вых катков сохраняется 
в обычном объёме. При 
этом режим работы кат-
ков будет изменён в соот-
ветствии с действующими 
требованиями Роспотреб-
надзора по соблюдению 
ограничительных мер.

? Будут ли работать 
большие катки — на 

Красной площади, на ВДНХ 
и в парке Горького?

Да, они также будут ра-
ботать с учётом ограниче-
ний, установленных Рос-
потребнадзором. В случае 
изменения эпидемиоло-
гической ситуации ре-
жим работы может быть 
пересмотрен.

Детские сады продолжают 
работу в обычном режиме

Назначать антибиоти-
ки для лечения COVID-19 
и других вирусных ин-
фекций может только 
врач. 

Самолечение, по сло-
вам медиков, может при-
вести к серьёзным по-
следствиям для здоровья.

— Антибактериальные 

препараты не активны 
в отношении вирусов, в 
том числе в отношении 
возбудителя COVID-19. 
Поэтому COVID-19, как 
и любая другая вирусная 
инфекция, не является 
показанием для приме-
нения антибиотиков, — 
объяснил главный ми-

кробиолог и специалист 
по антимикробной рези-
стентности Минздрава 
России, член-корреспон-
дент РАН Роман Козлов. 

По его словам, лечение 
антибиотиками назнача-
ют только при наличии у 
пациентов бактериаль-
ной инфекции.

Кроме того, неправиль-
ный приём антибиоти-
ков может привести к 
тому, что у пациента ра-
зовьётся антибиотикоре-
зистентность, то есть пре-
парат перестанет воздей-
ствовать на возбудителя 
инфекции. 

— И в тот момент, когда 

антибиотики становятся 
действительно необходи-
мы, те бактерии, на кото-
рые мы будем воздейство-
вать, будут уже невоспри-
имчивы к этому препарату, 
— сказал главный врач кон-
сультативно-диагностиче-
ской поликлиники №121 
Андрей Тяжельников.

Он также отметил, что, 
если врач назначает ан-
тибиотики, важно чёт-
ко следовать его реко-
мендациям по режиму и 
кратности приёма, а так-
же длительности приме-
нения.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Врачи предупредили об опасности самолечения антибиотиками 

В оперштабе ответили на популярные вопросы москвичей о новых мерах

Катки откроют 
с учётом новых 
требований

Ал
ек

са
нд

р 
Ав

ил
ов

/А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№45 ноябрь 2020 7актуально

Официальное количе-
ство подтверждён-
ных случаев зараже-
ния коронавирусом 
с начала пандемии в 

мире превысило 50 миллионов. 
В связи с этим всё больше стран 
вводят жёсткие ограничения. 

Антирекорды в США, 
Италии, Марокко, 
Сербии

Больше всего заразившихся 
в США — там положительный 
тест на вирус сдали 9,8 млн че-
ловек. На втором месте Индия с 
8,5 млн заболевших, за ней сле-
дует Бразилия — 5,6 млн. 

9 ноября число подтвёржден-
ных случаев заражения новым 
коронавирусом в мире увели-
чилось за 24 часа более чем на 
677 тысяч. Это новый максимум 
за сутки с начала пандемии.

В США уже несколько дней 
подряд фиксируется более 
125 тысяч случаев заражения 
за сутки! Также антирекорды 
зафиксированы в Италии — 
39 811, Марокко — 5836, Сер-
бии — 2677, Литве — 1980.

С начала пандемии в мире, по 
данным университета Джонса 
Хопкинса, скончались 1,2 млн 
человек. По числу летальных 
исходов лидируют США — 237,1 
тысячи, ещё 162,2 тысячи смер-
тей зафиксировали в Бразилии, 
126,1 тысячи — в Индии. 

Специалисты предупрежда-
ют, что в течение ближайших 
нескольких месяцев ситуация с 
распространением коронавируса 
в мире будет складываться тяже-

ло. Представитель ВОЗ в России 
Мелита Вуйнович назвала это 
критическим этапом пандемии, 
особенно для стран, расположен-
ных в Северном полушарии. 

В Германии 
пройти тестирование 
могут не все

Парламент Франции одобрил 
продление чрезвычайного санитар-
ного положения в стране до 1 апреля 
следующего года. На прошлой не-
деле был снова обновлён суточный 
максимум по числу заражений ко-
ронавирусом — 86 852 случая. 

Как минимум ещё месяц про-
длится карантин в Великобри-
тании. Там с 5 ноября закрыты 
пабы, рестораны и непродоволь-
ственные магазины, британцы 
могут выходить из дома только в 
случае необходимости. 

Не менее сложная обстановка и 
в Германии, где начинает не хва-
тать тестов на коронавирус. Об 
этом сообщил немецкий журнал 
Der Spiegel. Протестировать всех 
желающих уже невозможно, по-
этому эксперты советуют скон-
центрироваться в первую очередь 
на людях с симптомами заболе-
вания, а также на представителях 

групп риска и тех, кто контакти-
ровал с заражёнными. 

В столице Черногории 
нельзя ходить в гости

С 9 ноября в Португалии дей-
ствуют режим ЧС и комендант-
ский час. 7 млн жителей 121 му-
ниципалитета, а это около 70% 
населения страны, должны 
оставаться дома в будни с 23.00 
до 5.00. По выходным им нель-
зя выходить из дома после 13.00. 

В столице Черногории Подго-
рице комендантский час начина-
ется в 22 часа, а заканчивается в 
пять утра. Там закрыты ресто-
раны и кафе, а также запреще-
ны частные визиты гостей.

В Дании введён стандартный 
набор мер, но этим дело не огра-
ничилось — до 3 декабря прекра-
тил работу общественный транс-
порт и закрыли школы. 

В Греции введён локдаун с 7 
ноября до конца месяца. Выйти 
из дома можно только по уважи-

тельной причине, а о намерении 
покинуть дом нужно уведомить 
власти, послав СМС. 

В Литве больше пяти  
не собираться 

С 7 ноября власти Литвы по-
вторно объявили общенацио-
нальный карантин. Он будет дей-
ствовать минимум три недели. На 
этот период отменяются все мас-
совые мероприятия, закрывают-
ся учреждения культуры. Кафе и 
рестораны могут работать толь-
ко навынос. В этой стране также 
запретили собираться группами 
более пяти человек, исключение 
— для членов одной семьи.

Новые ограничительные меры 
вводятся и в Польше, где несколь-
ко дней подряд фиксируются 
пики прироста заболевших — бо-
лее 27 тысяч случаев ежедневно. 
На прошлой неделе в стране за-
крылись театры, кинотеатры, му-
зеи и многие магазины.  

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В тёмное время суток 
из дома ни ногой

Денис 
Проценко 
проводит 
дистанционные 
консультации 
для врачей

Столичные врачи резерв-
ных госпиталей, где лечат 
пациентов с COVID-19, еже-
дневно проводят телемеди-
цинские консилиумы с кол-
легами из других стацио-
наров. Для этого в Москве 
создана программа «Уда-
лённый помощник», инте-
грированная в единую ме-
дицинскую информацион-
но-аналитическую систему 
(ЕМИАС). 

— Помимо проведения оч-
ных консультаций в корона-
вирусных стационарах, глав-
ный анестезиолог-реанима-
толог Департамента здраво-
охранения Москвы Денис 
Проценко регулярно кон-
сультирует коллег из госпи-
талей по вопросам лечения 
тяжёлых реанимационных 
больных, — рассказали в 
пресс-службе Департамента 
здравоохранения г. Москвы.

Программа работает с по-
мощью интерактивной плат-
формы и очков дополненной 
реальности. Они обеспечи-
вают удалённую коммуни-
кацию между врачами в ре-
жиме реального времени. 

— В период распростране-
ния коронавируса возмож-
ность оперативной консуль-
тации и быстрого принятия 
решений имеет большое 
значение для медицинско-
го персонала, — сказал Де-
нис Проценко. — Все данные 
пациентов остаются конфи-
денциальными: подключе-
ние выполняется по защи-
щённому протоколу. 

Врач добавил, что эта уни-
кальная система помога-
ет экономить время и нахо-
дить оптимальную тактику 
лечения. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Многие страны принимают 
жёсткие меры, чтобы снизить 
рост заболеваемости

Во Франции 
чрезвычайное 
санитарное 
положение продлили 
до 1 апреля
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Всё больше москвичей 
становятся донорами плазмы

В октябре около полутора тысяч мо-
сквичей стали донорами плазмы — это 
в два раза больше, чем в сентябре. За 
прошедшие полгода это рекордное коли-
чество. Об этом сообщила журналистам 
заместитель мэра Москвы по вопросам 
социального развития Анастасия Ракова.

— По решению Клинического комитета 
плазма с антителами к COVID-19 применя-
ется для лечения больных пациентов с апре-
ля текущего года. Если ранее донорами ста-
новились около 650 человек в месяц, то в 
октябре плазму сдали рекордное количе-
ство жителей — около 1,5 тысячи человек. 
Это в два раза превышает сентябрьские по-
казатели, когда плазму сдали 699 москви-
чей. Всего донорами антиковидной плазмы 

в Москве стали уже почти 5 тысяч человек, 
причём около 12% сдавали плазму несколь-
ко раз. Хочется поблагодарить каждого, кто 
поделился этим ценным компонентом. Вы 
помогаете врачам спасти жизни людей, — 
отметила заместитель мэра.

Напомним, что лечение плазмой при-
меняется в стационарах для пациентов со 
средним и тяжёлым течением болезни. Бла-
годаря переливанию плазмы вероятность 
ухудшения состояния и перевода пациента 
на ИВЛ снижается почти в два раза, а вы-
живаемость увеличивается на 19%.

Чтобы стать донором, необходимо об-
ратиться на горячую линию по тел. (495) 
870-4516.

Алиса СЕРЕБРЯНСКАЯ

Массовых новогодних гуляний в Москве не будет

Кремлёвскую ёлку можно будет посмотреть 
только по телевизору и в Интернете

В праздничные декабрьские и 
январские дни в столице не будут 
проводить массовые мероприя-
тия. Об этом сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин в интервью Пер-
вому каналу.

— Приняли решение о запрете 
массовых культурных мероприя-

тий, включая крупные рождествен-
ские и новогодние, — сказал сто-
личный градоначальник. 

Собянин пояснил, что это реше-
ние принято из-за пандемии коро-
навируса. Несмотря на то что до 
Нового года ещё больше месяца, 
власти планируют жизнь в усло-

виях возможного продления огра-
ничений. 

— Мы должны быть на шаг впе-
реди и прогнозировать, что будет 
завтра, через неделю, через две 
недели, как минимум через три, — 
отметил мэр Москвы.

Андрей ТОМЦЕВ

Новогодняя ёлка в Государ-
ственном Кремлёвском дворце в 
этом году состоится, но без зри-
телей в зале: представление будет 
транслироваться по центральным 
каналам и в Интернете. 

— Представить Новый год без ёлки 

в Кремле невозможно: она стала сво-
его рода национальным достоянием. 
Пройдёт она и в этом году. Правда, 
чтобы не допустить распространения 
коронавирусной инфекции, в формате 
телевизионной версии. Зато увидеть 
сказочное новогоднее представление 

смогут уже не тысячи детей, а миллио-
ны: оно будет транслироваться по цен-
тральным телевизионным каналам и 
в Интернете, — рассказал председа-
тель Московской федерации профсо-
юзов Михаил Антонцев.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В Дании 
прекратил 

работу 
общественный 

транспорт
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Бюджет столицы 
в 2021 году про-
должит оста-
ваться соци-
ально ориен-

тированным. О том, как в 
условиях пандемии удаёт-
ся достичь такого результа-
та, рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин в интер-
вью программе «Неделя 
в городе» на телеканале 
«Россия 1».

Не урезали 
ни одной 
программы 

Столичный градона-
чальник напомнил, что 
проект городского бюд-
жета на 2021-2023 годы 
уже поступил в Мосгор-
думу. При этом Собянин 
сообщил, что горожа-
не продолжат получать 
все доплаты к пенсиям, а 
также сохранят право на 
льготы при проезде в об-
щественном транспор-
те, при оплате жилищ-
но-коммунальных услуг, 
при получении лекарств, 
а также в иных предусмо-
тренных законом случаях.

— Мы не урезали ни 
одной социальной про-
граммы. Более того, они 
все проиндексированы, 
— отметил мэр Москвы.

Сохраняя все социаль-
ные обязательства перед 
жителями, город будет 
в обязательном порядке 
выделять деньги на раз-

витие столицы. В пол-
ном объёме будет финан-
сироваться строительство 
метро, дорог, железнодо-
рожных линий и других 
крупных объектов. 

— Бюджету был нане-
сён огромный удар во 
время пандемии. В этом 
году мы недосчитаемся 
доходов от того, что было 
запланировано, в разме-
ре около 500 миллиардов 
руб лей. Поэтому в сле-
дующем году и в последу-
ющие мы будем занимать, 
— добавил Собянин. 

По словам столичного 
градоначальника, сколь-
ко конкретно надо занять 
городу, станет ясно, когда 

экономика начнёт восста-
навливаться и станет оче-
видным объём налогов, 
поступающих в казну.

Инвестиции 
и социальные 
обязательства

В новом проекте бюдже-
та записано, что более 56% 
всех расходов город наме-
рен потратить на финанси-
рование социальной сфе-
ры. Общая сумма на это 
составит около 1,8 трлн 
рублей. При этом в систе-
му здравоохранения посту-
пит более 740 млрд рублей.

Судя по цифрам, зало-
женным в бюджет на 2021 

год, программа развития 
московской медицины ста-
нет крупнейшей из про-
грамм столицы по объёму 
финансирования. Продол-
жатся программы «Москов-
ское долголетие», «Москов-
ский врач» и «Московская 
электронная школа». 

При подготовке доку-
мента пришлось при-
нять во внимание панде-
мию. На профилактику 
инфекционных заболе-
ваний из казны выделят 
12,7 млрд рублей, из них 
львиную долю — на мас-
совую вакцинацию от 
COVID-19.

В бюджете полностью 
сохранены все планируе-
мые доплаты к пенсиям и 
финансирование бесплат-
ного проезда в транспор-
те льготников. Для них же 
сберегли льготы по опла-
те ЖКУ. На эти цели казна 
потратит более полумил-
лиарда рублей — на 6% 
больше, чем в 2020 году.

Несмотря на проблемы, 
столица не намерена от-
казываться от строитель-
ства новых станций метро, 
линий МЦД и транспор-
тно-пересадочных узлов, 
от новых дорог и развя-
зок, школ и детских садов, 
спорткомплексов, бассей-
нов и благоустройства рай-
онов. На эти цели, а также 
на покупку новых поездов, 
электробусов и реновацию 
из бюджета будет направ-
лено около 1,2 трлн руб лей, 
или около 37,8% расходной 
части.

За кафе налоги 
заплатили 
технопарки

Как отмечают экспер-
ты-экономисты, проект 

бюджета Москвы сохра-
няет преемственность 
бюджетной политики 
прошлых лет. Он, как и 
прежде, является про-
граммным, социальным 
и инвестиционным. 

— Это чётко прослежи-
вается в структуре расхо-
дов — 93% будет направле-
но на реализацию важней-
ших городских программ: 
развитие транспортной 
системы, образования, 
здравоохранения, куль-
туры и других, — отмети-
ла доктор экономических 
наук, профессор РЭУ им. 
Плеханова Екатерина Ли-
сицына. 

Она напомнила, что 
приоритет бюджета — а 
именно программа раз-
вития здравоохранения 
— направлен прежде все-
го на преодоление нега-
тивных последствий пан-
демии коронавируса. 

А член Совета при Пре-
зиденте РФ по защите се-
мьи и детей Антонина 
Цицулина отметила, что 
бюджет Москвы благода-
ря ранее вложенным в раз-
витие деньгам пережива-
ет последствия пандемии 
относительно спокойно.

Доходы от кафе, ресто-
ранов, ателье, гостиниц 
и турфирм снизились, но 
выросли поступления от 
заводов, в том числе но-
вых, а также от резиден-
тов технопарков. 

Андрей ТОМЦЕВ

Бюджет столицы 
остаётся социальным
В будущем году Москва сохранит все льготы и доплаты

Власти Москвы намерены в 
2021 году выпустить городские 
облигации, чтобы компенсиро-
вать потери, понесённые город-
ской казной из-за пандемии ко-
ронавируса. 

— Мы предусмотрели в бюд-
жете города возможность за-
имствования до 400 миллиар-
дов рублей, — сказал замести-
тель мэра Владимир Ефимов. 

В проекте бюджета сказано, 
что в 2021 году облигаций пла-
нируют выпустить на 396 млрд 
рублей, в 2022-м сумма умень-
шится до 178 млрд рублей, а в 
2023-м — до 44 млрд. 

Сегодня долг столицы не 
превышает 1,1% от годовых до-
ходов казны. Поэтому привле-

чение дополнительных средств 
не окажет особого влияния на 
устойчивость городского бюд-
жета. Планируемый размер 
зай ма будет не выше 1/7 того, 
что зарабатывает город. 

Как отметила председатель 
Комитета по социальной поли-
тике Совета Федерации Инна 
Святенко, облигации необходи-
мо выпустить, чтобы сохранить 
благосостояние горожан и про-
водить справедливую социаль-
ную политику. 

— Важно подчеркнуть, что 
вне зависимости от каких бы 
то ни было обстоятельств и 
конъюнктуры социальные обя-
зательства и программы явля-
ются абсолютным приорите-

том для Москвы, — сказала 
сенатор. 

По словам Святенко, допол-
нительные средства понадо-
бятся, чтобы прежними тем-
пами продолжать реконстру-
ировать поликлиники, строить 
школы и детские сады. Эти 
средства позволят выполнять 
абсолютно все обязательства 
по выплатам и индексациям 
пенсий, выдаче пособий инва-
лидам, многодетным и мало-
имущим, а также дадут воз-
можность сохранить все су-
ществующие льготы, в том чис-
ле на проезд в общественном 
транспорте и по оплате ЖКУ.

Валерий 
ПОПОВ

Займы помогут привлечь 
дополнительные средства в бюджет

Средства на новые 
школы и детские сады 
у города 
всегда найдутся
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Экономика Москвы полностью 
восстановится в 2021 году

Столица будет продолжать 
строить новые станции метро, 
дороги, школы, поликлиники и 
детские сады. Об этом на фо-
руме «Сильные идеи для но-
вого времени» сказал Сергей 
Собянин.

— Стратегия, направлен-
ная на создание конкурент-
ного мирового города, будет 
продолжена. Она подразуме-
вает развитие инфраструкту-
ры, транспорта, социальное, 
экономическое развитие, со-
здание комфортного города, 
— отметил мэр Москвы.

Он также напомнил, что 
экономика столицы в 2020 
году понесла серьёзные поте-
ри из-за коронавируса. К при-

меру, гостиницы и турфирмы 
недосчитались до 60% свое-
го обычного дохода, меньше 
заплатили налогов, а значит, 
потери понёс бюджет города. 

— 2021 год будет тяжёлым, 
но к концу года мы уже вый-
дем на приличные параметры 
и придём к нормальной эконо-
мической ситуации, — заявил 
Собянин. 

Его слова подтверждают и 
цифры. Как рассказал в сво-
ём докладе на форуме заме-
ститель мэра Москвы Влади-
мир Ефимов, выручка части 
предприятий уже вернулась к 
прошлогоднему уровню. 

— Мы видим активный 
рост продаж, прежде всего в 

онлайн-торговле. Общая вы-
ручка предприятий торговли и 
услуг полностью восстанови-
лась, — заявил Ефимов.

При этом город активно 
помогает бизнесу. Малым и 
средним предприятиям, поте-
рявшим клиентов из-за огра-
ничений, временно отменяют 
арендные платежи, компен-
сируют налог на имущество, 
оказывают помощь в получе-
нии льготных кредитов. Ефи-
мов отметил, что, если потре-
буется, Москва готова рас-
смотреть вопрос и выделить 
на эти цели дополнительные 
деньги. Резервы для этого в 
бюджете есть. 

Валерий ПОПОВ

Город 
продолжит 

строить 
метро, 

школы, 
поликлиники 

и дороги
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Муж долго не пла-
тит алименты: 

говорит, что не работает. 
Что делать? 

Галина Владимировна, 
ул. Берзарина

 
Отвечают специалисты пра-

вового центра «Вектор». 
Когда должник не испол-

няет обязанность по упла-
те алиментов в доброволь-
ном порядке даже после ре-
шения суда, существует ряд 
мер для решения вопроса. 
Необходимо обратиться к су-
дебным  приставам для рас-
чёта задолженности по али-
ментам. В случае если у долж-

ника нет официального дохо-
да или отсутствуют сведения 
о его доходах, расчёт задол-
женности производится, ис-
ходя из средней заработной 
платы в РФ. Если нет дохода и 
взыскание невозможно, при-
став может наложить взыска-

ние на имущество должника. 
Также существуют меры от-
ветственности, применяемые 
к должнику, а именно: лише-
ние родительских прав, при-
влечение должника к админи-
стративной или уголовной от-
ветственности. 
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В 
январе 2018 г. мы за-
пустили пилотный 
проект «Электрон-
ный дом», благода-
ря которому жите-

ли получили возможность го-
лосовать по вопросам управле-
ния своими домами.

Надо ли ставить шлагбаум во 
дворе? 

В какой цвет красить подъ-
езды? 

Какие общедомовые системы 
следует ремонтировать в первую 
очередь? 

По этим и многим другим 
вопросам можно было прого-
лосовать в режиме онлайн, что, 
конечно, гораздо проще, чем 
проводить традиционное со-
брание или обходить квартиры 
с подписными листами. 

Более того, жители могли 
принять решение о проведении 
в «Электронном доме» общих со-
браний собственников жилых по-
мещений и голосовать по юри-
дически значимым вопросам 
управления своими домами.

Правда, принять решение о пе-
реводе общих собраний в элек-
тронный вид было непросто. Для 
этого нужно было хотя бы раз со-
браться вместе и проголосовать 
по старинке —  расписавшись в 
подписном листе.

Но даже с этим ограничени-
ем «Электронный дом» оказал-
ся востребован москвичами. За 
два года к проекту присоедини-
лись жители примерно 10% мно-
гоквартирных домов. А в 102 до-
мах собственники квартир смог-
ли организовать общее собрание 
и перевели управление своим до-
мом в электронный формат. 

Но, к сожалению, гораздо чаще 
сделать это не получалось. Как 
показала практика, многие мо-
сквичи готовы использовать элек-
тронные технологии для управле-
ния своим домом, но проведение 

очного собрания остаётся непре-
одолимым барьером.

Устранить его удалось только 
в мае этого года, когда Государ-
ственная дума приняла поправ-
ки в Жилищный кодекс. 

Теперь жители могут при-
нять решение о проведении 
общих собраний собственни-
ков на платформе «Электрон-
ный дом» без предварительного 
одобрения на очном собрании. 

Чтобы реализовать это право 
москвичей, 12 ноября 2020 г. мы 

открываем обновлённую версию 
«Электронного дома». 

Начиная с сегодняшнего дня 
собственники квартир, чьи 
дома включены в план прове-
дения капитального ремонта 
на 2022 г., могут провести общее 
собрание в электронном виде, 
используя платформу «Элек-
тронный дом». 

В 2021 г. проведение он-
лайн-собраний собственников 
будет доступно всем жителям 
города. 

Меняются и правила прове-
дения электронных собраний. 
Если раньше длительность го-
лосования составляла фиксиро-
ванные 5 дней, то теперь жите-
ли могут сами определить ком-
фортный для принятия реше-
ния срок — от 7 до 60 дней. 

И даже если вы не собирае-
тесь прямо сейчас проводить 
онлайн-собрания, то вам мо-
жет быть полезно множество 
других функций, которые содер-
жит обновлённый «Электрон-
ный дом», — от электронной до-
ски объявлений до специально-
го чата для общения с соседями 
по дому.

Благодаря проекту «Элек-
тронный дом» Москва стала 
первым городом в России, жи-
тели которого могут реально 
принимать множество реше-
ний о судьбе своих домов. 

Теперь настало время во-
плотить эту возможность в 
жизнь. Конечно, голосовать — 
это значит делать выбор и не-
сти за него ответственность. 
Многим жителям это непри-
вычно. Но во всяком случае 
стоит попробовать. Ведь это 
же ваш дом.

Голосовать на общем собрании жителей 
теперь можно не выходя из квартиры 

Жители могут 
сами определить 

комфортный 
для принятия 

решения срок — 
от 7 до 60 дней

Муж не платит алименты 

Сергей Собянин 
в своём блоге 12 ноября 
рассказал о новых 
возможностях платформы 
«Электронный дом» 

В какой цвет 
красить подъезды? 

На свадебных 
церемониях в ЗАГСах 
ограничили 
число гостей

На церемониях регистрации 
брака в московских ЗАГСах те-
перь может быть не более семи 
человек.

— Мы рекомендуем молодожё-
нам перенести дату регистрации 
брака на более благоприятный пе-
риод, — говорит и.о. начальника 
Управления ЗАГС г. Москвы Свет-
лана Уханева. — В целях предот-
вращения распространения коро-
навирусной инфекции в городе 
начнут действовать ограничения 
по количеству гостей на торже-
ственных церемониях заключе-
ния брака. В зале торжественной 
регистрации могут присутствовать 
не более семи человек, включая 
молодожёнов, с условием обяза-
тельного использования средств 
индивидуальной защиты.

На бракосочетании молодожёны 
могут находиться без масок, одна-
ко во время ожидания и провер-
ки документов необходимо их на-
деть. При входе в отдел ЗАГС или 
во Дворец бракосочетания всем 
посетителям измеряют темпера-
туру. С повышенной температурой 
или без средств индивидуальной 
защиты людей в ЗАГС не пустят. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ПЦР-тестирование 
для москвичей стало 
доступнее

В московских поликлиниках бо-
лее чем на тысячу увеличили коли-
чество слотов для записи на бес-
платное ПЦР-тестирование на 
коронавирус. Для этого продли-
ли часы работы процедурных ка-
бинетов. 

— Таким образом, во взрослой 
сети число ежедневно доступных 
слотов составит 4860, а в детской 
сети — 1170, — сказала замести-
тель мэра Москвы по вопросам со-
циального развития Анастасия Ра-
кова. — Итого общий объём пре-
высит 6 тысяч ПЦР-тестов. 

Взрослые москвичи могут бес-
платно сдать ПЦР-анализ на ко-
ронавирус по предварительной 
 записи в одной из 162 поликли-
ник. Детей ждут в 45 детских по-
ликлиниках.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются 
найти ответы 
и помочь в решении 
проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, 
(495) 681-3645

У нас на детской площадке на 
игровом паровозике сломался 

брус: крепление выскочило. Ребёнок 
может не заметить, споткнуться и упасть. 

Светлана, 
ул. Твардовского, 13, корп. 2

— Деревянный брус на игровом ком-
плексе «Паровозик» отремонтирован и 
укреплён, — сообщили в ГБУ «Жилищ-
ник района Строгино».

Здесь отметили, что сейчас всё игро-
вое оборудование площадки исправно и 
травмобезопасно. Начальнику участка 
«Жилищника» поручено усилить конт-
роль за его содержанием.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Строгино»: 
ул. Маршала Катукова, 9, корп. 3, 
тел. (495) 758-3822. 
Эл. почта: gbu-strogino@mail.ru

Во дворе в Строгине 
отремонтировали паровозик

На нашей спортпло-
щадке нет ворот, в 

футбол с ребёнком не 
поиграешь. 

Андрей,
ул. Маршала Бирюзова, 35, 

корп. 2

Сейчас спортплощад-
ку у дома 35, корп. 2, на 
улице Маршала Бирю-

зова привели в порядок.
— Ворота установлены, 

— сообщили в «Жилищ-
нике района Щукино». 

Анна 
ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района Щукино»: 
ул. Маршала Соколовского, 2, 
тел. (499) 194-8637. 
Эл. почта: help1948637@yandex.ru

— Территория между садиком и 
лицеем на улице Маршала Тухачев-
ского приведена в порядок. Сотруд-
ники «Жилищника» убрали строи-
тельное ограждение и спиленный ку-
старник, — сообщили в управе рай-
она Хорошёво-Мнёвники.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-Мнёвники: 
ул. Народного Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru.

ГБУ «Жилищник района Хорошёво-
Мнёвники»: Карамышевская наб., 
12, корп. 1, тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: info@dez-hm.ru

Два года назад возле нашего 
дома сделали новую детскую 

площадку. Всё хорошо, но она не осве-
щена. Вечером с детьми гулять неком-
фортно. 

Алексей, 
ул. Берзарина, 11

Как выяснилось, адрес был включён 
в перечень территорий района на уста-
новку дополнительных опор наружно-
го освещения в 2020 году. Однако из-
за пандемии планы благо устройства 

п р и ш л о с ь  с к о р р е к т и р о в а т ь .
— Работы по установке дополни-

тельных опор наружного освещения 
на детской площадке на улице Берза-
рина, 11, будут запланированы на 2021 
год, — заверили в управе района Хо-
рошёво-Мнёвники. 

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-Мнёвники: 
ул. Народного Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru

Освещение на детской площадке 
в Хорошёво-Мнёвниках сделают 
в следующем году

На спортивной площадке 
в Щукине 
установили воротаСо стороны дома 26, корп. 2, на буль-

варе Яна Райниса торчат элементы 
забора школы. На них могут налететь и 
взрослые, и дети.

Оксана, бул. Яна Райниса, 26, корп. 1

Сотрудники «Жилищника района Се-
верное Тушино» удалили опасно высту-
пающие элементы металлического забо-
ра школы.

— Территория, о которой говорит чита-
тельница, приведена в порядок и безопас-
на, — сообщили в управе района Север-
ное Тушино.

Анна ФОМИНА

Управа района Северное Тушино: ул. Туристская, 29, 
корп. 1, тел. (495) 948-4612. Эл. почта: severnoe-
tushino@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района Северное Тушино»: 
ул. Героев Панфиловцев, 7, корп. 5, тел. (495) 494-3511. 
Эл. почта: gbu-stushino@mail.ru

На бульваре Яна Райниса удалили торчащие прутья 
школьной ограды

Недавно ремонтировали лестницу 
между детским садом на ул. 

Маршала Тухачевского, 43, корп. 2, и 
лицеем №138. А после работ у забора дет-
ского сада бросили две секции металли-
ческого ограждения и остатки спиленного 
кустарника.

Ирина Викторовна, бул. Генерала Карбышева

На улице Маршала Тухачевского 
убрали куски ограждения
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Сейчас всё игровое оборудование 
на площадке исправно

Ходить вдоль забора 
можно без опаски

Ворота хоккейные, но для игры 
в футбол с ребёнком подойдут
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Депутат Госдумы Рос-
сии Геннадий Онищен-
ко в рамках парламент-
ского контроля по-
сетил строящийся по 
программе реновации 
жилой дом 22 на улице 
Демьяна Бедного. Зда-
ние планируют сдать в 
эксплуатацию до конца 
декабря.

Как инициатор зако-
на о реновации в Москве 
депутат ознакомился с 
тем, как идут строитель-
ные работы, и выяснил, 
учтены ли пожелания 
будущих жильцов. 

Как рассказал на-
чальник участка Анд-
рей Кривошеев, сей-
час строители занима-
ются отделкой фасада 
и внутренних помеще-
ний дома — уже накле-
ены обои под покраску. 
В доме 135 квартир, одну 
из них оборудуют для 
маломобильных жиль-
цов. Площадь кухонь не 
меньше 10 кв. метров, а 
в двух- и трёхкомнатных 

квартирах предусмотре-
но по два санузла. Пер-
вый этаж оставят нежи-
лым — под аптеки, ма-
газины, опорный пункт 
охраны правопорядка. 
В доме будет подзем-
ный паркинг, во дворе 
— детская и спортивная 
площадки. Планирует-
ся, что ключи от квар-
тир новосёлы смогут по-
лучить летом следующе-
го года.

— Несколько лет на-
зад, когда приняли за-
кон о реновации, я бо-
ялся, что в нашем очень 
плотно застроенном 
округе будет трудно 
найти место для ново-
го строительства. Сей-
час вижу, что опасения 
были напрасными, — 
отметил Онищенко. — 
Но так как в результа-
те переселения по про-
грамме население рай-
она увеличится, очень 
важно продумать его 
инфраструктуру, чтобы 
у новосёлов было доста-
точно школ, поликли-
ник, магазинов.

Ирина ЛЬВОВА

Дом в Хорошёво-Мнёвниках 
достроят по программе 
реновации до конца года

подробности

Задубевшие колёса 
до дуба доведут

Зима на поро-
ге — пора пе-
реобувать ав-
томобиль. На 
что обратить 

внимание при замене ко-
лёс, чтобы они не подвели 
на дороге, «СЗ» рассказал 
Дмитрий Крупеня из Щу-
кина, он водитель со ста-
жем и свою машину всег-
да ремонтирует сам. 

Жёсткость 
имеет значение

Переобувать автомо-
биль нужно, когда сред-
няя суточная темпера-
тура опускается ниже +5 
градусов. Летняя рези-
на более твёрдая, на хо-
лоде «дубеет», машина 
хуже тормозит. Это может 
стать причиной аварии. 

— Зимняя — более 
мягкая. Она не тверде-
ет даже в сильные моро-
зы, это обеспечивает хо-
рошее сцепление с доро-
гой, снижает риск заноса, 
— говорит Крупеня. 

Зимняя резина отлича-
ется ещё и рисунком про-
тектора: на колёсах боль-
ше тонких прорезей — ла-
мелей. Они выполняют 
функцию присосок, это 
тоже улучшает сцепле-
ние с дорогой. 

Если 
выбрасывать, 
то все четыре

Собираясь на шино-
монтаж, посчитайте, не 
истёк ли срок службы ко-
лёс. Обычно производи-
тели рекомендуют ездить 
на резине пять-семь лет. 
Точный срок эксплуата-
ции можно найти на сай-
те компании-изготовите-
ля. Отсчитывать его нужно 

от момента выпуска колёс. 
— На резине всегда ука-

зывается год производ-
ства. Если срок службы, 
рекомендованный изго-
товителем, истёк, меняй-
те резину. На дороге она 
может подвести, — пояс-
няет Дмитрий. 

Менять нужно сразу все 
четыре колеса. Оставлять 
те, которые, казалось бы, 
ещё не износились, не стоит. 

— Я однажды поменял 
только два передних. По-
ехал в Сочи. Одно из задних 
колёс лопнуло прямо на до-
роге. Хорошо, сумел быстро 
остановиться, съехать на 
обочину. А вообще-то мог-
ла авария произойти, — рас-
сказывает Дмитрий. 

Проверьте ниппели

На что ещё нужно обра-
тить внимание при заме-
не колёс? Попросите со-
трудника шиномонтажа 
промазать внутренние 
края колёс герметиком. 
Иначе есть риск, что они 
будут спускать, особенно 

если на дисках начала по-
являться ржавчина. 

— В моей практике та-
кой случай был. Как-то 
выхожу утром, а одно из 
колёс спущено в ноль. 
Пришлось накачивать, 
тратить время, — расска-
зывает Дмитрий. 

На колёсах стоит про-
верить состояние нип-
пелей. На это уйдёт пара 
минут. Для проверки на 
ниппель обычно брызга-
ют немного воды. Если 
появляются пузырьки 
— значит, воздух уходит 
и колёса будут спускать. 
Новые ниппели могут по-
ставить одновременно с 
заменой резины. 

Не забудьте 
про балансировку

Часть водителей, что-
бы сэкономить, плани-
руют поменять резину 
самостоятельно. Выго-
да есть, когда на зимней 
резине уже стоят диски. 
Если нет, то потратите 
целый день. Однако по-

сетить шиномонтаж всё 
равно придётся. 

— При замене колёс 
проводят балансировку. 
Если её не сделать, то бу-
дут быстрее изнашивать-
ся детали ходовой части 
автомобиля. В перспек-
тиве за ремонт, возможно, 
придётся заплатить боль-
ше, чем за замену колёс, — 
объясняет Дмитрий. 

Если на улице мороз, а 
резину поменять не успе-
ли, то соблюдайте два пра-
вила. Во-первых, держите 
большую дистанцию от ав-
томобиля впереди. Во-вто-
рых, резко не тормозите, 
иначе машину занесёт. 

— Новичкам, которые 
вовремя не поменяли колё-
са, советую увезти машину 
на шиномонтаж на эвакуа-
торе. Плата за его вызов бу-
дет меньше, чем за ремонт 
после вероятной аварии, — 
говорит Дмитрий. — Кро-
ме того, сейчас есть выезд-
ные шиномонтажи. 

Ну а летнюю резину без 
дисков хранить нужно в 
вертикальном положении 
и раз в месяц чуть повора-
чивать, меняя точку опо-
ры. В противном случае 
шины могут деформиро-
ваться. А вот колёса с дис-
ками, напротив, лучше 
положить горизонтально. 

Роман НЕКРАСОВ

Если на машине 
штампованные диски, 

колёса попросите промазать 
герметиком

реновация

На что обратить внимание 
при замене 
летней резины на зимнюю
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Зимняя резина — более мягкая, она 
не твердеет даже в сильные морозы

Геннадий Онищенко ознакомился 
с тем, как идут строительные работы
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В 
ноябре одно-
му из самых 
к ру п н ы х в 
СЗАО детских 
досуговых уч-

реждений — дворцу твор-
чества детей и молодёжи 
«Неоткрытые острова» 
исполняется 20 лет. Сей-
час здесь работают около 
тысячи студий, кружков 
и секций, где бесплатно 
получают дополнитель-
ное образование более 
11 тысяч ребят. 

Открывать в детях 
таланты

В 2000 году здание быв-
шего детского сада в Ан-
геловом пер., 2, корп. 2, 
передали под детское уч-
реждение дополнитель-
ного образования.

— В то время район 
Митино активно рос, и 
такое учреждение было 
нужно как никогда, — 
рассказывает директор 
дворца творчества Ната-
лья Чистякова.

Название «Неоткры-
тые острова» предложил 
первый директор дворца 
творчества Алексей Ани-
син. Ведь каждый ребёнок 
— неоткрытый остров. А 
задача педагогов — от-
крыть его таланты. 

От танцев до 
прототипирования

Сейчас у дворца твор-
чества четыре филиа-
ла-«острова»: два — в Се-
верном Тушине, один — в 
Митине и один — в По-
кровском-Стрешневе. В 
них представлены десят-

ки направлений допол-
нительного образования: 
танцы, вокал, игра на му-
зыкальных инструмен-
тах, театральная и фоль-
клорная студии, спор-
тивные секции, кружки 
естественных наук, робо-
тотехники, судо- и авиа-
моделирования, прото-
типирования и многое 
другое.

— И конечно, у нас тру-
дятся одни из самых луч-
ших педагогов Москвы, 
— делится Наталья Чи-
стякова. — Благодаря им 
наши ребята постоянно 
становятся победителя-
ми городских и всерос-
сийских конкурсов. На-
пример, недавно Алина 
Галиуллина взяла золото 
на российском чемпиона-
те WorldSkills в компетен-
ции «Технологии моды». 
Её педагог Наталья Ива-
новна Румянцева работа-
ет у нас уже много лет.

А ещё здесь работают 
кружки и студии в рам-
ках проекта «Московское 

долголетие». Более 3 тысяч 
пенсионеров изучают ино-
странные языки, занима-
ются бальными и восточ-
ными танцами, гимнасти-
кой, флористикой и други-
ми направлениями. 

— Во время пандемии 
мы перешли на работу в 
режиме онлайн. Но ни 
одна из наших студий не 
закрылась, — говорит ди-
ректор. 

Будет даже 
скалодром

Скоро дворец творче-
ства «Неоткрытые остро-

ва» ждёт расширение. 
— Мы планируем от-

крыть ещё два «остро-
ва»-филиала. Один со 
скалодромом — в Север-
ном Тушине, в микро-
районе Алёшкино, а вто-
рой — в 8-м микрорайо-
не Митина, — рассказы-
вает Наталья Чистякова. 
— Сейчас в помещениях 
ведётся ремонт, завозят 
оборудование и техни-
ку. Будем развивать эти 
учреждения и так, чтобы 
они стали местами при-
тяжения для семейного 
отдыха.

Наталья АНОХИНА

Во время пандемии ни одна 
студия не закрылась

Скоро 
филиалов 

дворца 
творчества 

станет шесть

 Галина Власова, 
Южное Тушино:

— Во дворце творчества за-
нимаются все мои дети. Вось-
милетняя дочка изучает жи-
вопись и ходит на интеллекту-
альные занятия, десятилетний 
сын посещает секцию тхэквон-
до, учит английский и историю, 
четырнадцатилетний ходит на 
английский. Все они занима-
ются в «Неоткрытых островах» 
уже второй год, и я заметила, 
что у них повысились успевае-
мость в школе и интерес к учё-
бе. И конечно, мне как мно-
годетной маме приятно, что 
кружки и секции бесплатные.

 Елена Шмакова, 
Химкинский бульвар:

— На занятия в «Неот-
крытые острова» ходят 
двое моих сыновей. Млад-
шему 10 лет, он учится 
играть на барабанах и за-
нимается мобильной ро-
бототехникой. Старшему 
— 15, он ходит на занятия 
по гитаре, выступает в му-
зыкальном ансамбле и од-
нажды даже стал лауреа-
том конкурса. Мне очень 
нравятся педагоги, кото-
рые ведут у моих ребят за-
нятия. Дети ходят к ним с 
удовольствием. 

Работу в условиях панде-
мии, изменение графика ка-
никул, соблюдение санитар-
ных требований и другие ак-
туальные вопросы обсудили 
на заседании управляющего 
совета школы №2005 в Кур-
кине, который прошёл в фор-
мате Zoom-конференции под 
руководством председателя 
управляющего совета шко-
лы депутата Государствен-
ной думы РФ Ирины Белых.

Педагоги рассказали, как 
в школе соблюдаются сани-
тарные требования. Сейчас, 
когда старшеклассники учат-
ся дистанционно, она полно-
стью в распоряжении малы-
шей. В каждом здании не-
сколько запасных входов. 
Каждая параллель заходит в 
свой и в разное время. Вре-
мя посещения столовой тоже 
разное.

Ирина Белых уточнила, у 
всех ли учеников, которые 
сейчас учатся дистанцион-
но, есть ноутбуки.

— Возможно, кто-то из ро-
дителей может постесняться 
обратиться в администрацию 
школы с просьбой выдать но-
утбук, — отметила она. — По-
этому членам управляющего 
совета необходимо следить 
за ситуацией, общаться с ро-
дителями. 

Коррективы приходится 
вносить во все процессы. 
Даже от каникул, которые 
должны были начаться 16 
ноября, школе придётся от-
казаться. Это связанно с тем, 
что ребята в октябре уже от-
дыхали две недели вместо 
положенной одной. 

— Я понимаю, что учите-
лям сейчас приходится тя-
жело, но нужно максимально 
помогать детям и родителям 
овладевать образователь-
ным стандартом. Дистанци-
онное обучение — мера вы-

нужденная, но временная. В 
управляющем совете есть и 
школьники. Четверо только 
начинают трудиться на бла-
го школы, а двое — уже опыт-
ные участники. Очень спо-
койно и грамотно высказы-
вает своё мнение одиннад-
цатиклассник Фёдор Курило. 
И это очень важно — не про-
сто сказать: «Я против!», «Я 
за!», а объяснить свою пози-
цию. Наша задача — сохра-
нить здоровье ребёнка и дать 
ему необходимые знания, — 
подчеркнула Ирина Белых.

Также на заседании об-
судили участие школы в 
проектах «Московский экс-
курсовод» и «Мой район в 
годы войны», инициатором 
которых была Ирина Бе-
лых. Эти проекты не толь-
ко набирают популярность 
у ребят, но и положительно 
влияют на рейтинг школ. В 
этом учебном году в «Мо-
сковском экскурсоводе» 
участвуют 15 учеников 8-го 
класса. А по проекту «Мой 
район в годы войны» сей-
час проходит масштабный 
онлайн-квиз.

В заключение Ирина Бе-
лых от лица всех участни-
ков видеоконференции по-
благодарила учителей шко-
лы и пожелала им здоровья 
и терпения.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Управляющий совет 
школы №2005 
проследит, чтобы у всех 
учеников были ноутбуки

«Ходим с удовольствием»

Крупнейшему досуговому учреждению округа 
«Неоткрытые острова» исполнилось 20 лет
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СЕВЕРО-ЗАПАД

Педагог Надежда Егорова 
ведёт занятие в студии 
рукоделия «Мастерица»

Ирина Белых

Сейчас, когда старшеклассники 
перешли на дистанционное обучение, 
вся школа в распоряжении малышей 
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В 
сериале «То-
бол», кото-
рый сейчас 
с огромным 
успехом идёт 

на Первом канале, Евге-
ний Дятлов играет одну из 
ключевых ролей — губер-
натора Тобольска князя 
Матвея Гагарина. Так что 
повод для интервью про-
стой и очевидный. Но мы 
поговорили с артистом не 
только о сериале… 

Дочка тоже 
сыграла в «Тоболе»

— Евгений, были ли у вас 
сомнения, соглашаться ли 
на роль в сериале «Тобол»? 
Ведь ваш персонаж, князь 
Матвей Гагарин, — гранди-
озная историческая фигура. 

— Сомнений и никаких 
опасений на этот счёт не 
было. Матвей Гагарин — 
действительно грандиоз-
ная историческая фигура, 
и мы весьма приблизи-
тельно можем представ-
лять масштаб этой лично-
сти. В Тобольском исто-
рическом музее я узнал, 
что сибирские губерна-
торы и воеводы в основ-
ном знатные люди, кото-
рые получили свои долж-
ности в Сибири в каче-
стве почётной ссылки. А 
Гагарин сам взял на себя 
устройство Сибири, са-
мостоятельно стал улуч-
шать её жизнь. Именно с 
его назначением на долж-
ность лицо Тобольска на-
чало преображаться.
— Пришлось ли изучать 
перед съёмками историче-
ские материалы — напри-
мер, чтобы наделить ваш 
персонаж более яркими 
чертами? 

— Пришлось, но этих 
архивных материалов 
крайне мало. Так что в 
том, что касается характе-
ра, как я его себе предста-
вил, так и стал играть... 

— Каково было почувство-
вать себя не просто в ста-
ринном костюме и парике, а 
в том историческом образе, 
в том времени? 

— Я в школьные годы 
очень любил историю. 
Поэтому для меня это 
было в радость. 
— Правда ли, что ваша дочь 
Василиса в сериале «То-
бол» сыграла небольшую 
роль? 

— Правда. Для нас это 
огромная радость! И по-
том я буду на это смотреть 

совершенно иначе, для 
меня это очень дорого…

Люблю Сибирь
— Вы не только востребо-
ванный актёр, но и популяр-
ный певец. Альбом свой не 
планируете записать?

— Планирую. Но, как 
видите, времени для это-
го пока нет. Кое-что пы-
таемся записать с моим 
бессменным аккомпа-
ниатором Николаем Кри-
воручко. Но когда будет 
окончательный резуль-

тат — пока не известно... 
— Вы с гастролями объез-
дили, кажется, всю страну… 
Какие города вам запомни-
лись? 

— Самый дальний го-
род моих гастролей — 
Южно-Сахалинск. Но 
мне нравятся и Хабаровск 
— это мой родной город, 
и Владивосток. Сибирь 
люблю: Иркутск, Крас-
ноярск, Новосибирск, 
Томск, Омск…
— Есть какой-то минимум 
вещей, которые вам необхо-
димы на гастролях и для 
хорошего концерта?

— Гримёрная комната, в 
которой можно привести 
себя в порядок, наличие 
в ней горячей и холодной 
воды. Если я не успел под-
крепиться — чтобы были 
лёгкие закуски и вода. И 
хороший звук — это са-
мое главное! И всё, боль-
ше мне ничего не нужно…

Интересно, 
когда есть вызов

— Что мы увидим в бли-
жайшее время с вашим 
участием? 

— Выходит в прокат 
фильм «Подольские кур-
санты». Ждёт своего часа 
сериал «Золото» — там 

три сезона, не знаю пока, 
когда выйдет… Ещё сей-
час идёт «Шерлок Холмс в 
России», и я там тоже при-
сутствую…
— Какие проекты больше 
всего интересны Евгению 
Дятлову?

— Мне интересны про-
екты, которые будоражат 
душу, вызывают повы-
шенное внимание, дают 
массу энергии… Чтобы 
музыка была хорошая, 
роль, материал. Чтобы 
было интересно решать, 
потяну ли я... Чтобы в 
этом был вызов! 

Собраться… 
и остаться 
человеком
— Я знаю, что у вас за горо-
дом есть целое хозяйство: 
куры, кошки, собаки... На-
верное, и огород имеется? 
Кто всем этим занимается? 

— Да, есть огород. В ос-
новном супруга всем за-
нимается. Но увидеть, как 
Евгений Дятлов окучивает 
картошку, можно конечно 
же! Я спокойно могу делать 
домашние дела…
— В связи с тем, что сейчас 
пандемия и многие проекты 
встали «на паузу», работы 
стало меньше? 

— Работы действитель-
но стало меньше, но пока 
со сложившейся ситуаци-
ей вроде справляемся…
— Многие артисты во время 
пандемии работали онлайн: 
давали концерты в прямых 
эфирах, кто-то даже играл 
спектакли. А вы?

— Нет, я не делал, но 
многое посмотрел. Не-
которые проекты абсо-
лютно попали в этот он-
лайн-формат, и очень здо-
рово это всё выглядело. Но 
некоторые не попали. Это 
такой формат, который ка-
ким-то странным образом 
высвечивает слабые сторо-
ны проекта и артиста…
— Пандемия как-то измени-
ла вас и ваше отношение к 
жизни? 

— Никак. Я считаю, что 
люди иногда находились в 
таких жёстких условиях, 
что нам такое и не сни-
лось. Поэтому то, что сей-
час происходит, — это та-
кие предлагаемые обстоя-
тельства, к которым нуж-
но найти ключ и подход, 
собраться, найти резервы 
и ресурсы — и оставаться 
человеком. Вот и всё. 
Беседовала Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб 

(ИА «Столица»)

На гастролях мне нужны 
только гримёрка, 

горячая и холодная вода

Евгений Дятлов: 
Оказаться в другой 
исторической эпохе 
было в радость
Популярный актёр рассказал о своей роли в сериале «Тобол», 
о творчестве, личной жизни и об отношении к пандемии
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В сериале 
«Тобол» 
Евгений 
Дятлов 
сыграл 
Матвея 
Гагарина
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20 
ноября в 
18.00 на 
базе би-
блиотеки 

№227 в Северном Тушине 
уже в третий раз пройдёт 
фестиваль «Дух Японии», 
посвящённый культуре и 
традициям этой страны. 
Из-за сложной эпидемио-
логической ситуации в 
этом году он будет про-
ведён в онлайн-формате. 

Хризантема — 
символ 
императора

Начнётся фестиваль 
с презентации выстав-
ки картин художницы 
Александры Васильевой 
«Цветы четырёх сезонов 
Японии» и с её рассказа 
о символике цветов.

— Каждый цветок соот-
ветствует в Японии тому 
или иному времени года, 
являясь его символом, — 
рассказала «СЗ» Алексан-
дра. — Например, слива 
— это зима, она зацвета-
ет в конце января, цветёт 
ещё под снегом и япон-
цы считают её символом 
стойкости. Золотая хри-
зантема — осенний цве-

ток, это самый главный 
символ страны, символ 
императора. Сакура за-
цветает весной внезапно 
и так же внезапно закан-
чивает цвести, поэтому её 
считают символом весны, 
мимолётности жизни и 
символом самураев. А 

летние цветы — это ири-
сы, гортензии и лотосы.

Александра Василье-
ва представит на выстав-
ке около 70 своих работ в 
традиционном жанре сэ-
сика, что значит «срезан-
ные цветы». 

Чайная церемония

Отдел японской куль-
туры Japan Foundation 
Всероссийской государ-
ственной библиотеки 
иностранной литерату-
ры познакомит зрителей 
с традициями японской 
чайной церемонии. 

— Многие века она 

была обязательной ча-
стью воспитания выс-
ших сословий японского 
общества, — рассказыва-
ет преподаватель чайной 
церемонии школы Омотэ 
Сэнкэ в Москве Наталия 
Игнатова. — Участники 
церемонии должны уметь 

читать старинные япон-
ские тексты, разбираться 
в каллиграфии, поэзии, 
архитектуре, этикете… 

За месяц до чайной це-
ремонии гостям пишут 
приглашения каллигра-
фическим почерком на 
специальной бумаге, а го-
сти должны написать от-
вет. По традиции в нишу 
токонома, которая есть в 
каждом японском доме, 
во время церемонии ста-
вят икебану и вешают 
свиток, на котором изо-
бражают старинный сим-
вол, делают рисунок или 
пишут мудрое изречение 
на старояпонском языке. 

— Чай в Японии пьют 
тоже особый. Он назы-
вается матча. Специаль-
но выращенный чайный 
лист после ферментации 
растирают в пудру в гра-
нитных жерновах. Потом 
добавляют немного воды 
и взбивают бамбуковым 
венчиком, а пьют напи-
ток из толстостенных ке-
рамических чаш, — гово-
рит Игнатова.

Оберег на удачу

А ещё участников фести-
валя научат делать япон-
ский оберег омамори. Ма-
стер-класс проведёт со-

трудница библиотеки 
№227 Татьяна Шувалова.

— Омамори — это под-
веска в виде тканевого 
мешочка, — рассказыва-
ет она. — В Японии ома-
мори используют как та-
лисман удачи на работе, в 
учёбе, для крепкого здо-
ровья, безопасных путе-
шествий, поиска второй 
половинки и конечно же 
для богатства! 

Наталья 
АНОХИНА

Присоединиться к фестивалю 
«Дух Японии» можно по ссылке 
youtube.com/c/
CBSSZAO/videos

досуг

Чай по-японски

Слива зацветает в Японии 
в конце января и обозначает

стойкость

В Северном Тушине пройдёт 
онлайн-фестиваль

В столице начался фестиваль кукольных театров
С 13 по 20 ноября в Москве 

пройдёт 2-й фестиваль москов-
ских театров кукол «Ярмарка», 
сообщили на пресс-конферен-
ции в информационном цен-
тре Правительства Москвы. 
На семи площадках 13 театров 
покажут 19 спектаклей. Среди 
них будут как традиционные ку-

кольные постановки, так и по-
становки театров теней. Фести-
валь посвящён 90-летию Мо-
сковского театра кукол. 

— Это старейший профес-
сиональный театр кукол Мо-
сквы, созданный в 1930 году. 
Изначально он назывался Те-
атр детской книги, и его ос-

новной задачей было научить 
детей чтению и приучить их к 
этому полезному занятию. За 
время существования театра 
было создано более 150 спек-
таклей, многие из которых но-
минированы на премии. Напри-
мер, спектакль «Ёжик в тума-
не» в 2017 году получил «Золо-

тую маску», — рассказал автор 
идеи и арт-директор фестива-
ля, художественный руководи-
тель Московского театра кукол 
Борис Голдовский.

Также он отметил, что зри-
телей ожидает множество сюр-
призов.

— Например, поставленный 

по рассказу Александра Купри-
на спектакль «Слон» смогут по-
смотреть люди с ограниченны-
ми возможностями по слуху: он 
сделан в манере немого кино, 
— отметил арт-директор фе-
стиваля.

Мария 
ГОРБУНОВА

В Хорошёво-
Мнёвниках обучат 
этикету

В клубе «Атом» открывает-
ся онлайн-школа этикета. За-
нятия будут проходить ежене-
дельно по четвергам в 12.00. 
Первое состоится 19 ноября. 
В прямом эфире эксперт по 
современному этикету, пре-
подаватель Елена Вервицкая 
расскажет о женской элегант-
ности, а также её атрибутах: о 
перчатках, сумочках, шляпках, 
женском рукоделии, цветах, ку-
клах в жизни дамы и о другом.

 Трансляция будет доступ-
на по ссылке facebook.com/
groups/983852835093522

В Южном Тушине 
откроется выставка 
украшений 
с миниатюрной 
живописью

20 ноября музейно-выста-
вочный центр «Тушино» и 
школа-студия Светланы Бело-
водовой Belovodova-miniature-
Art приглашают на онлайн-вы-
ставку украшений с лаковой 
миниатюрной живописью на 
камне. Зрители смогут уви-
деть украшения не только 
Светланы, но и мастериц из 
Великобритании, Испании, 
Германии, а также проголо-
совать за три лучшие работы.

 Видеозапись будет доступ-
на по ссылке vz-tushino.ru

В Митине научат 
танцевать хип-хоп

21 ноября в 15.00 культур-
ный центр «Митино» пригла-
шает на онлайн-мастер-класс 
по хип-хопу, который прове-
дёт студия уличных танцев 
Vinyl Dance Family. Её руко-
водители Алексей и Ангели-
на Веселовы покажут техни-
ку таких танцев и обучат ос-
новным движениям.

 Прямой эфир пройдёт 
на странице КЦ «Мити-
но» в соцсети «Инстаграм» 
@mitinocentr

Наталья АНОХИНА

афиша

16
03

Участники чайной церемонии 
должны уметь читать старинные 
тексты, разбираться в каллиграфии, 
поэзии, архитектуре…
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Необходимо заполнить пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных случаях можно каран-
дашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку №1 и №2 на стр. 16

судоку

Судоку №1

Судоку №2

Новый ночной маршрут авто-
буса №Н12 (4-й мкр. Митина — 
метро «Китай-город») запущен 
через территорию нашего окру-
га. Как сообщает Мосгортранс, 
он будет работать с 1.15 до 5.45 
с интервалом в полчаса.

От 4-го микрорайона Митина 
автобус пойдёт к метро «Пят-
ницкое шоссе», потом на Митин-
скую улицу, Путилковское шос-
се, в Братцево. Далее по буль-
вару Яна Райниса он проследует 
к станции метро «Сходненская», 
после чего поедет по улице Сво-
боды, через больницу РЖД и по 
Ленинградскому проспекту, оста-
навливаясь у станций метро «Со-
кол», «Аэропорт», «Динамо», 
«Белорусская» и «Маяковская». 
Далее через Пушкинскую и Теа-
тральную площади он доедет до 
метро «Китай-город».

Виктор ГРОМОВ

В округе запустили ночной автобус

В Строгине объявили 
победителей конкур-
са осенних скульптур 

из природных материалов, в 
котором приняли участие 19 
детских садов. Состязание 
организовал досуговый клуб 
«Строгино Плюс». Первое 
место заняло дошкольное 
отделение корпус «Союз» 
школы №69 на улице Мар-
шала Катукова. Дошколя-
та и их родители возвели на 
территории садика целую 
скульптурную композицию.

Самая большая скульпту-
ра высотой около 2 метров с 
табличкой «Добро пожало-
вать» стоит прямо у входа 
в сад. Композицию приду-
мала семья Павликовых — 
мама Анастасия и пятилет-

няя Маша из старшей груп-
пы «Звёздочка».

— Они специально съез-
дили на дачу за корягой 
и шишками для будущей 
скульптуры, — говорит ру-
ководитель сада Елена Фи-
липпова.

А Лесовичка, на которого 
пошёл и мешок для мусора, 
и даже сломанный зонтик, 
придумали родители детей из 
младшей группы «Искорка».

— Ребята вместе с роди-
телями и воспитателями 
творчески подошли к делу, 
комиссии даже было трудно 
выбрать победителей, — го-
ворит один из организаторов 
конкурса муниципальный 
депутат Ольга Андреева.

Ирина ЛЬВОВА

Детские сады Строгина сразились 
в конкурсе скульптур

Композицию «Сова» придумали 
Маша Павликова и её мама
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Михаил и Юлия в этом 
году отметили серебря-
ную свадьбу. «Мы так 
давно вместе, что и в раз-
луке нам приходят оди-
наковые мысли. Встре-
чаясь вечером, мы об-
наруживаем, что в тече-
ние дня думали об одном 
и том же», — написала в 
«СЗ» Юлия. 

А ещё, по её словам, у 
Михаила золотые руки. 
«Он может изготовить 
эксклюзивные предметы 
для дома из дерева. А мо-
жет к моему приходу всё 
подать мне «на блюдечке»: 
любит готовить на кухне. 
И привлекает к домашней 
работе наших дочек. А их 
у нас три».

Дорогие друзья! Газета «Москва. Северо-Запад» 
продолжает фотоконкурс для наших читателей 

«Мы — пара!».  Присылайте свои фотографии и расскажите 
единственную и неповторимую историю вашего счастья. Может 
быть, вы недавно познакомились, но уже поняли, что это судьба? А 
может, вы уже полвека живёте вместе? В любом случае вам сюда! 
Напоминаем, что снимки должны иметь объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

!

фотоконкурс «мы — пара!»

«Мы даже думаем 
об одном и том же»

За последний год все на-
учились правильно мыть руки. 
Тема следующей пандемии: 
«Поворотники».

Самым сложным из веч-
ных вопросов являются не 
«Кто виноват?» и «Что де-
лать?», а «Где ты был?».

Молчание — это единствен-
ная вещь из золота, которую 
женщины не любят.

Российские сыровары 
решили побаловать поку-
пателей и выпустили сыр 
«COVID-19». Он не имеет ни 
вкуса, ни запаха.

Полезный совет: выплатив 
ипотеку, вводите продукты по-
степенно, чтобы желудок мог 
привыкнуть к пище.

Новость 20 января 2021 
года: «Сегодня, после про-
должительной болезни, на 
79-м году жизни Джо Бай-
ден скоропостижно присту-
пил к обязанностям прези-
дента».

Индейцы майя в своих пред-
сказаниях даты конца света 
просто перепутали порядок 
следования последних двух 
цифр: следует читать не 2012, 
а 2021.

— Однажды я подумал: мо-
жет, переехать в Москву? И по-
том, знаешь, посчитал, что я 
продаю квартиру в Воронеже...

— И покупаешь в Москве...
— Пиджак!

Жена сказала, что хочет по-
жертвовать свою одежду бед-
ным голодающим семьям. Я 
ответил, что, если им подойдёт 
её размер, не такие уж они и 
голодающие. И тут началось...

Народная примета: если 
вам всё чаще попадаются 
открытые канализационные 
люки, то волатильность чугу-
на высокая.

анекдоты
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По горизонтали: Астероид. 
Кит. Насмешка. Гадюка. Струна. 
Тарбаган. Рубка. Мазепа. Занос. 
Нал. Кетчуп. Рань. Рами. Ишак. 
Рэкет. Таганок.

По вертикали: Конструк-
тор. Работник. Азурит. Ренегат. 
Апаш. Мат. Гармоника. Дамка. 
Бас. Джаз. Кешью. Гена. Кла-
пан. Тиара. Нальчик. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 СО СТР. 15

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2 СО СТР. 15

Конкурс проводится Департаментом средств 
массовой информации и рекламы г. Москвы в 
целях поддержки и развития системы распро-
странения печатных СМИ, повышения прести-
жа труда в этой области и пропаганды передо-
вого опыта дистрибуции прессы.

Конкурс проводится в следующих номина-
циях: 

 «Менеджер в сфере распространения пе-
риодической печатной продукции в городе Мо-
скве»;

 «Продавец периодической печатной про-
дукции в городе Москве» по двум направлени-
ям: «Продавец-киоскёр» и «Продавец печатной 
продукции с пресс-стенда».

В конкурсе могут принять участие продавцы 
печатной продукции, руководители и менедже-
ры предприятий, распространяющих прессу на 
территории Москвы. 

Торжественная церемония награждения по-
бедителей и лауреатов конкурса состоится 25 
ноября 2020 года.

Стартовал городской конкурс 
среди менеджеров и продавцов прессы 
«Московские мастера»

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU


